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ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DE 12/7/77
 

No dia doze de Julho de mil novecentos e setenta e sete, nesta ci 

dade de Aveiro, edifIcio dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da 

Câmara Municipal, reuniu a mesma Câmara sob a presidência do Presidente 

Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores Srs. EngQ • 

Francisco Soares Pinheiro, Dr. José da Cruz Neto, D. Zulmira Eueida de 

Sou sa e Silva Cristo Barreto Cerqueira, Orlando Moreira de Campos Cruz e 

Dr. Vítor Manue l Cepeda Mangerão. 

Declarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente e tendo previamente 

sido di stribuí do por todos os Membros o respectivo texto, foi dispensa

da a l ei t ura da acta, de acordo com a disposição legal que permite tal 

pr ocedimento. 

Em s e gui da foi deliberado considerar devidamente justificada a fal 

ta dada pelo Vereador Sr. Eng 2 • Carlos Lourenço Bóia. 

Bombei r o s Voluntzrios - Encontrando-se presente o Comandante da 

Companhia Voluntária de Salvação Pública" Guilherme Gomes Fernandes", 

Sr. Eng 2 • João de Oliveira Barrosa, foi por este apresentado o pedido 

já expresso em ofIcio daquela Corporação, datado de 17 de Junho findo, 

no sentido da colocação de sinais luminoso - acústicos no cruzamento do 

Largo de Maia Magalhães com as Ruas do Gravito, dos Voluntários Guilher

me Gomes Fernandes e de Manuel Firmino, accionáveis do Quartel da Compa

nhia. 

Solicitou que igualmente fossem colocados idênticos sinais nos cru~ 

zamentos existentes nas imediações do Quartel da Associação Humanitária 

dos Bombeiros Voluntários de Aveiro. 

Sobre estes pedidos foram prestados esclarecimentos pelo Vereador 

Sr. Eng2 • Francisco So~res Pinheiro, que apresentou uma proposta no sen

tido de as duas Corporações de Bombeiros submeterem croquis bem pormeno

rizados~daquilo que pretendem, a fim de se lhes poder dar satisfação. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

O Sr. Presidente deu a conhecer que na visita efectuada ao Quartel 

dos Bombeiros Novos constatou que se encontram instalados em precárias . 

condições, urgindo proceder à construção de um novo Quartel, para o que 
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está em elaboração o respectivo projecto. 

Também deu a conhecer que a Associação Humanitária dos Bombeiros 

Voluntários de Aveiro manifestou o desejo de proceder à inauguração do 

novo Quartel, por ocasião das comemorações do centenário da sua fundação, 

que ocorrerá em 1982. 

Autos de medição - Foi presente, para efeitos do pagamento à firma 

emprei t eira Savecol - Sociedade Aveirense de Construções Civis, Ld~., o 

au to de vistoria e medição de trabalhos, lª. situação, da obra de "Repa

r ação e a mp liação do Ringue d0 Parque,da importância de 291 304$00. 

Con s t r u ç ã o da Nova" Ponte de Pau" - O Sr. Presidente referiu a 

premente n ece s s i d a d e da construção de uma nova ponte ~ue substitua a 

a ctua l , pos sib i l i t a n d o , assim, um maior afluxo de trânsito por aquela 
" ,zo n a , do que resultarão assinalaveis beneflcios. Depois de aludir a cir

cunstância d e os técnicos mu n i c i pa i s não poderem, de momento, encarre

ga r - se d a e l a bo r a ç ã o do projecto, sugeriu que do mesmo fosse encarregàda 

a Sa v e co l que dispõe de gabinete técnico, finalizando por afirmar que 

com t a l procedimento se poderá conseguir a pretendida elaboração do pro

jec t o a curto prazo. 

De po i s de troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, que 

o assunto seja apreciado na próxim~ reunião. 

Subsidios - Foram presentes oficios do Centro Social de Esgueira e 

da Paróquia de Esgueira, a solicitarem a concessão de subsidio para a 

desloc~ção de crianças à Praia da Barra, sendo deliberado, por unanimi

dade, solicitar informa ções acerca do número de crianças a beneficiar. 

Publicidade - O Sr. Presidente abordou o problema, já tratado na 

ú l t ima reunião, respeitante à publicidade que o Jornal de Noticias se 

propunha efectuar por ocasião da Agrovouga 77 e prestou esclarecimentos 

a cerca do género de propoganda a publicar. 

Posto este assunto à discussão e votação, foi deliberado, por maio

r i a, manter a resolução a n t e r i o r , pelo que não é d e conceder qualquer 

verba para publicidade. 

Votaram a f avor da publicidade os Vereadores Srs. Engº. Francisco 

Soares Pinheiro e D. Zulmira Eneida Barreto Cerqueira, tendo o Vereador 

Sr. Orlando Cruz votado no sentido de que a conceder qualquer publicid~ 

de, deveria ser ao "Jornal de Noticias", "Comércio do Porto" e "O Pri
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meiro de Janeiro". 

Arquivo do Distrito de Aveiro - Foi presente um ofIcio datado de 

28 d e Junho findo; do Arquivo do Distrito de Aveiro, a informar que a 

r evista se encontra em situação financeira fortemente deficitária que a 
, , ,

podera levar a suspensão, solicitando, por isso, a concessão de um subs~ 

dia, a exemplo do que se verificou até 1973, em que lhe era atribuIda a 

importância anual de 20 000$00. 

Por ma i o r i a , foi deliberado conceder o subsIdio de 20 000$00, sendo 

o únioo vo t o n ã o conco rdante o do Vereador Sr. Dr. José Ne t o , que se 

mani festou favo r avelmente à a qu i s i ç ã o da Revista em causa, para que seja 

possível a sua sobrevivência. 

Li c enças de obra s - Foi presente u ma carta em que o Pastor Diaman

tin o P i nto Lemo s , n a qualidade de responsável pelo Lar Metodista da III 

I dad e , c om s e d e no lugar do Paço, deste concelho, solicita autorização 

pa r a montar um pavilhão pré-fabricado num terreno anexo àquele Lar e para 

sua ampliação, com isenção do pagamento d a respectiva licença. 

A Câ ma r a deliberou, por unanimidade, não atender o pedido, por fal

t a d e disposição legal permissiva. 

Reclamos - Em face dos pareceres desfavoráveis da Direcção de Estr~ 

das do Distrito de Aveiro, foi deliberado, por unanimidade, indeferir 

o s requerimentos da firma "Placa-Agência Concessionária de Publicidade, 

Ld ª.", para colocação d e painéis junto à E.N. 109. 

Carros para recolha de lixo - Na sequência da resolução tomada em 

reunião de 28 de Junho findo, foi presente a informação de que as caixas 

para carrinhos de limpeza, construídas nas oficinas da Câmara, importam 

em 2 167$00. -
Dada a grande diferença de preços, foi deliberado, por unanimidade, 

não fazer aquisição de caixas à "Ducauto". 

Serviços Municipalizados - Transportes Colectivos - Foi presente o 

ofI cio nº. 1162, datado de 25 de Junho findo, que transcreve, para apre

ci a ç ã o e homologação por parte da Câmara, a deliberação do Conselho de 

Administração respeitante à alteração das tarifas dos transportes colec~ 

vos. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, que este assunto ficasse a 

aguardar a próxima reunião, a fim de permitir o estudo dos elementos 
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qu e a compa n h a r a m o mesmo oficio. 

Ocupação da via pública - A Câmara deliberou, por unanimidade, de

ferir o requerimento em que D. Natércia da Silva Ribeiro da Cunha soli

ci t a li cença para instalar, a titulo provisório, n a Praça Dr. Magalhães 

Lima, em Eixo, um quiosque conforme desenho e memória descritiva anexos 

ao me smo requerimento. 

Cantinas Escolares - Em fa c e do pedido formul ado pela Direcção da 

Can t i n a da e s co l a nQ .f~l~li b e rad o , por unanimidade, conceder o sub

s í d i o d e 2 500 $00 . 

Ca ixa de P rev i d ê n cia e Abono de Família do Di strito de Aveiro - Pror

r o ga çã o do pr a zo pa r a o cu pa ç ã o do Pavilhão - Foi presente o ofício nQ. 

1221 1 7 , data do d e 4 de Julho co r r e n t e , d a Caixa de Previdência e Abono de 

Famí l i a do Di s t r i t o d e Avei r o , a solicitar a prorrogação do prazo de ocu

pa ção dos te r ren o s pertencentes à firma Paula Dias & Filhos Ldª., sendo 

de l i b e r ado , po r unanimidade, conceder nova prorrogação, por ma i s um ano. 

Aqu i s i ç ã o de coberturas para exposições - Em seguimento do tratado 

em r eunião d e 10 de Maio último a Câmara deliberou adquirir mais cinco 

co ber tur a s à firma F. Ramada, Aços e Indústrias, S.A.R.L., pela impor

t â nc i a d e 150 350$00. 

F e s ta da Ria - O Vereador Sr. Orlando Cruz deu a conhecer que o 

pr e ço pretendido pelo Hotel Imperial para o jantar de distribuição de 

prémios d a Mo t on á u t i ca , prvvisto para 120 pessoas, é de 400$00 por cada 

uma , e o t o t a l dos prémios previstos para o concurso de barcos molicei

r o s é de 115 O50 $OO• 

A Câmara deliberou, por unanimidade, autorizar estas despesas e pre~ 

tar t od a a colabora ção necessári a à reali z ação d a Festa da Ria. 

Comi s s ã o Concelhia para os Desalojados - Em seguimento do tratado 

em r eu n i ã o de 14 de Junho último, foi presente o ofício nº. 1343, data

do d e 5 d e Julho corrente, da Junta Autónoma do Porto de Aveiro, a co

mun i car que a sugestão da Comissão Concelhia para os Desalojados de Ave! 

ro, r elativamente à urbanização de terrenos e marinhas existentes para 

al ém do Canal de S. Roque, não é viável em virtude do plano portuário 

e d o plano director da cidade lhes atribuir um fim diferente. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, transmitir o teor daquele ofi

ci o à a l u d i d a Comissão. 



~
-fJl , ('lP:Il<'\.~ 

l
t 

1ft /, ~tr-. . ~ I 
)/ - 5

Con s e r v a t ó r i o Regional de Aveiro - Foi presente um o f i cio , datado 

de 1 3 d e Junho findo, em que a Comissão d e Gestão do Conservatório Re

gi onal de Aveiro dá -a conhecer que precisam de 757 contos para regula

r izar os seus encargos até ao próximo mês de Setembro, sendo 225 contos 

r e l a tivos aos ordenados de Setembro de 1975 e alguns retroactivos que o 

entã o Conselho Administrativo não pôde pagar aos trabalhadores. 

, , ,
Da t a mbem a conhecer que, apesar dos v a r iad l s s i mo s e s f o r ç o s desen

volvido s no s entido d e s e con s e gui r a oficializa ção daquela escola, ainda 

nã o f o i atingido tal objectivo, pelo qu e solicita a ajuda financeira da 

Câmara. 

Discutido e ste a s su n t o , a Vere adora Srª. D. Zulmira Emeida Barreto 

Ce r qu e i r a deu a conhe cer qu e o pr ob l ema do Conservatório poderá ser re

so lvido b r ev emente , uma v ez qu e a s sua s instalações poderão vir a ser 

uti l izada s pa r a fun c i on a men t o de uma e s co l a de formação integral de pro

fe s sore s , a i n iciar no próximo a n o d e 1980. 

Po s t o em seguida à vo t ação, foi deliberado, por maioria, conceder 

ao Con se r v a t ó r i o o subsIdio e x t r a o r d i ná r i o de 80 000$00. 

o ú nico voto não concordante pertenceu ao Vere ador Sr. Dr. José Ne

to, qu e j us t i f i cou a sua posição por entender que o problema do Conser

va tório deverá s er resolvido d e forma d efinitiva, pelas entidades compe

ten t e s, e n ã o protelado a t r a vé s d a concessão de subsIdios. 

E s co l a s de Condução - A Câmar a tomou con h e c i me n t o do teor do oficio 

n Q • 1659 , d atado de 29 de Junho findo, emanado da Direcçã&-Geral de Via

ção, comu n i c a nd o que se prevê a montagem de uma escola de condução com 

conting ente, em v eIculos li geiros d e 4 unidades, e solicitando a indica

ção d a l ocalidade em qu e, d e preferênCia, aquela d everi a ser instalada. 

Por p~oposta d o Vere ador Sr. Engº. Franc i s co So ares Pinheiro foi 

de liberado, por unanimidade, informar a Direcção-Geral de Viação de que 

a r e f e r i d a e s co l a d everá s e r localizada na freguesia da Glória, desta 

cida d e . 

Imprensa local - Foi presente uma carta, d atada de 16 de Junho fin~ 

do , do "Jornal de Aveiro", a solicitar o e n v i o urgente, para consulta 

e po s t e r i o r publicação, de t odo e qualquer material existente sobre a 

região, nomeadamente monografias, nótulas históricas, dados estatIsticos, 

fo t ografias r ecentes, e t c . 
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Po r unanimidade j foi deliberado oferecer as publicações de que se 

di s puser na Biblioteca e no Turismo e informar a direcção do referido 

per i ódico de que esta Câmara Municipal estará à sua disposição j na medi
,

da do pos s~vel . 

Es pe c t á cu l o s - Na sequência do tratado na últmma reunião, o Ver eador 

Sr. Or l ando Cruz deu a conhecer qu e foram e s t i mada s em 27 500$00 as des

pesas com a realiza ção do espectáculo proposto pelo Grupo Coral e Et no

gr áfi co dos Traba l hador e s Rurai s de Figueira de Caval ei r o s j tendo a Câmara 

deliberado , por unanimidade , não a ceitar a qu e l a proposta, dado o elevado 

cus t o a suportar . 

Patrimóni o Muni ci pal - O Sr. Presidente deu a conhecer que dois mu 

nícipes soli ci t aram au t or i za çã o pa r a o cu par j a t i tu l o precário, para re

colha das sua s vi a t uras, o te r r eno camarário situado entre dois prédios 

da Rua das Vitima s do Fascismo. 

A Câmara de l i ber ou , por unanimid ade, não autorizar a pretendida 

ocupação , uma vez que o t erreno em causa se destina a fins de interesse 

muni ci pal , de a cor do com o estudo a efectuar pelos S.U.O •• 

Tr ân s i t o - Foi presente uma carta em que o Sr. Orlando Ramos soll 

ci t a a co loca ção de sinais de proibição de estacionamento na Rua do Re

creio Ar t is t i co j agora vedada ao trânsito, dada a reduzida largura do 

arruament o , s endo deliberado j por unanimidade, satisfazer aquela preten

são . 

O Vereador Sr. Orlando Cruz a ludiu à ex i s t ên ci a de bombas de com

bust i ve is liquidos junto da esquina do passeio da Garagem Univercal, que 

provo cam dificuldades de trânsito sobretudo aquando do abastecimento de 

via t ur a s pesadas, e propôs que s e diligenciasse no sentido de as bombas 

ser em transferidas para a Rua da Liberdade. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Acidentes - O Sr. Presidente comunicou qu e na sua última desloca

ção a Lisboa, ocorreu um acidente nas proximidades da Tocha, do qual re

roltou a morte de um ciclista que s e atravessou inesperadamente em fren

te do automóvel da presidência j s em a minima culpa para o motorista, Ai

res Alberto da Silva Martinho, en con t r a ndo- se o veiculo colerto pelo se

guro , 
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Funcionalismo Municipal - Pagamentos - Foi presente o of{cio n g . 9/ 77, 
da t ado de 24 de Junho findo, da Comissão Represnntativa dos Trabalhadores 

da Câ mara Municipal 'd e Aveiro, a r emeter o pedido, formulado pelas re

cepcionistas em serviço no Posto de Informações do Turismo, do pagamento 

de r emuneração adicional pelo trabalho prestado aos domingos. 

Su s c i t a nd o - s e dúvidas quanto à legalidade do pagamento da referida 

remu n eraçã o urna vez que aquelas funcionárias t ê m um dia de descanso s e

man a l , a Câmar a deliberou, por u nani mida d e , efectuar uma consulta à Di

r e cçã o -G e r a l d a Acção Regi ona l , sem preju{zo de se vir a processar, com 

ef ei to s r etroactiv o s , o paga me nto das importância s a que tiverem direito, 

se a informação pre s t a d a po r a que l a entid ade f or dada n o sen t i d o de 

ser dev i do tal a bono . 

Funciona li s mo Municipal - Ajudas de Custo - O Sr. Presidente refe

riu-se a o prob l ema da deslocação dos trabalhadores municipais a S. Ja

cin t o , quando em s erviço, e aludiu ao tempo gasto nas r espectivas deslo

ca çõ e s , qu er por se tratar de freguesi a em que o único transporte exis

t en t e é o ba rco , quer, ainda, por ser muito diminuto o número de carrei..... 
r a s existente s , d o que deriva haver considerável perda de tempo n as des

l oca ções. 

De pois de referir que, por assim suceder, em todas as deslocações 

há lugar a o pagamento de ajudas de custo, aludiu, a propósito, ao facto 

de vi r s endo efectuado o transporte de trabalhadores municipais, na ida 

e r egre s s o a o s locais de trabalho, a fim de almoçarem na Cozinha Econó~ 

mi ca , do qu e r esulta grande perda de tempo e elevado gasto de combust{

vel, parecendo-lhe que o problema virá a ser solucionado, muito breve

mente , a t rav é s d a concessão do subs{dio para almoço, deixando, então, de 

subsistir a situação que agora se verifica. 

Funcionalismo municipal - Disciplina - Foi presente uma participa

ção do en ca r regad o de parques de viaturas automóveis, Belmiro .P i r r a Fer

r ei ra Gé n i o , a comunicar que o motorista Lu{s Afonso da Silva Soares 

deu e n t r ad a no s Armazéns Gerais, pelas 12 horas d e 5 de Julho corrente, 

com o J e ep n Q • 1, em virtude do mesmo estar com o radiador avariado, e 

por volta das 14 horas desapareceu, não dando satisfações. 

Por unanimidade, foi deliberado instaurar processo disciplinar ao 

r eferido motorista, nomeando instrutor o primeiro-oficial Henrique Jor

ge Figueiredo d e Almeida. 
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Também foi presente uma participação do encarregado-geral, Júlio 

Per eira, a comunicar que um rolo de rede destinada à vedação da Escola 

Preparatória de Aire"s Barbosa foi vista em cima da camioneta conduzida 

pel o mo t or is ta José Simões Marques. 

A Câmara deliberou, por unanimidade, mandar apensar a referida par

tici pa ção ao pr oce s so disciplinar instaurado por deliberação de 14 de 

Junho fi ndo. 

Func i onali smo municipal - Licença por doença - Devidamente confirma

do pelo del egado de saúde deste concelho, f oi presente e deferido o re

querimento em que o serven t e Pedro Rodri gues de sá solicita licença por 

doença em virtude de continuar doen t e e impossibilitado de exercer aqu~ 

las f un ções . 

Fun c i ona l i smo municipal - Licença para férias - De acordo com as 

inf or ma çõe s cons tan t e s do s r equerimen tos respectivos foi deliberado, 

por unanimidade , conceder a s seguintes licenças para féri as ; 30 dias 

Davi d Gonçal ves Morais, Artur de Oliveira, Benjamim de Melo Paulino, Ma

nue l Si l ve s t re da Costa Vieira, Joaquim Rodrigues, Maria Gomes Duarte, 

Ote linda das Dores Seixas Morais, Abel Nunes da Silva, Mar i a Luisa Alves 

dos Rei s , Fernando de Almeida Paulo e Herculano Gonçalves Carvalhosa; 

29 di a s - Abe l Ferreira, Manuel Rodrigues Matos, Olivia Gonçalves de 

Oliveira Gomes e José Santos Coutinho Maia; 28 dias - Alberto Costa e 

Ant óni o Luis Te i xe i r a ; 21 dias - Miguel de Jesus das Neves e Olivia Ma

ria Gomes Soar e s ; 26 dias - Anselmo Paralta; e 20 dias - Moisés Valente 

da Co s t a . 

Empr e i tada s - A Câmara deliberou, por unanimidade, efectuar concur

so l imi t ado pa r a execução das empreitadas de "Pavimentação da Rua de S. 

Ben t o - Oliveirinha" e de "Pavimentação parcial da Rua do Freitas -C.M. 
1508". 

Balancetes - Presentes os balancetes da T esourari~da Câmara Muni

cipa l e da Zona de Turismo, de hoje, que apresentam um saldo, respecti

vame n t e , de 34 279 741$00 e 1 553 554$90, em dinheiro, e 621 365$60 e 

15 157$00 , em documentos de despesa pagos. 
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Pagamentos - Finalmente foram autorizados, nos termos do § lQ. do 

ar t Q • ) 54 Q • do Código Admini strativo, os pagamentos das despesas a que 

respeitam o s documentos registados nos livros r espectivos, s ob o s n Qs . 

1615 a 162), na importância global de 666 947$50, d a Câmara Municipal, 

e s ob o s n Qs. 193 e 194, na importância global d e 119 611$80, da Zona 

de Tu r i smo . 
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